

MAHON, MIERCOLES 6 ABRIL DE 1938

NUMERO SUELTO  
15 CENTIMOS

REDACCION Y ADMINISTRACION: FERMIN GALAN, 21

La jornada de ayer en Aragón y Cataluña fué más tranquila que las anteriores  
Nuestras tropas han llevado a cabo una acción ofensiva en Andalucía

### Delicada situación del Gobierno francés

#### **Partes O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.**

Madrid del día 5 de abril, a las 23:30 horas.

##### *Ejército de Tierra*

**ESTE.**—Al Norte de Lérida, los facciosos han conseguido ocupar el pueblo de Monargués.

La aviación facciosa bombardeó varias poblaciones de nuestra retaguardia entre ellas Vilagrassa y Tárrega, causando muertos y heridos entre la población civil.

A últimas horas del día de ayer los rebeldes presionaron duramente en el sector Sur Ebro obligando a nuestras fuerzas a evacuar Morella.

Hoy no se ha registrado novedad importante que mencionar.

**ANDALUCIA.**—Se ha desarrollado con éxito una acción ofensiva de nuestras tropas en dirección a Aza de la Sierra e Higuera de Calatrava, donde se combate con intensidad, habiéndose recogido algún material de guerra que el enemigo abandonó.

En los restantes frentes no se ha registrado novedad alguna que consignar.

##### *La ofensiva republicana en el frente de Guadalajara*

##### *Sigue el avance de los leales al Norte de Abánades*

Madrid.—La operación ofensiva de las fuerzas leales en el frente de Guadalajara continúa. El avance de las tropas republicanas prosigue, habiéndose ocupado en las primeras horas de la madrugada la totalidad de la posición de La Mocasilla—cuyo fortín de la parte izquierda fué ocupado anteaer—ha sido conquistada. Por otra parte la caballería republicana ha penetrado en las líneas rebeldes, ocupando el Norte de Abánades el vértice de Valdesgua, a pesar de los esfuerzos de la aviación rebelde que durante toda la jornada de ayer y madrugada de hoy, ha intentado inutilmente detener el avance republicano.

El general Miaja ha declarado esta tarde a los periodistas que la ofensiva al norte de Guadalajara proseguía. El enemigo, dijo, se ha visto obligado a ceder varios puntos de resistencia situados al norte de Mocasilla, lo que permitirá a las fuerzas republicanas establecerse en posiciones de gran importancia para las futuras operaciones.

##### *Buques ingleses a Barcelona*

Barcelona.—El acorazado gigante « Hood », que llegó ayer a este puerto, ha salido hoy para Gibraltar.

Esta tarde ha fondeado el acorazado « Repulse », que permanecerá fondeado en el puerto varios días.

##### *Los carabineros y los guardias de asalto quieren luchar en las primeras líneas*

Madrid.—Los carabineros y los guardias de asalto, tropas escogidas del Ejército popular español han pedido al Gobierno que se les destine al frente y en las primeras líneas.

##### *Detalles sobre el último bombardeo de Madrid*

Madrid.—Los periódicos publican los siguientes detalles del bombardeo de que fué víctima ayer tarde Madrid por la artillería facciosa:

Uno de los obuses hizo explosión ante la puerta de un gran café, destrozando a un niño que intentaba buscar refugio en él. Un centinela que montaba su guardia ante un edificio público de la Avenida de Méjico, fué proyectado a varios metros por una explosión que lo estrelló contra el suelo.

En uno de los cines del centro de la ciudad, un obús cayó en el escenario sin que llegara a explotar, por lo que se evitaron gran número de víctimas ya que la sala se encontraba completamente llena.

Numerosas casas han quedado destruidas y las brigadas sanitarias han extraído de debajo los escombros más de cien heridos.

Se ignora aún el número exacto de víctimas.

#### **NOTICIAS DEL EXTRANJERO**

##### *Delicada situación del Gobierno francés*

La Cámara ha comenzado la discusión de los proyectos financieros de Blum

París.—En la Cámara ha comenzado hoy la discusión de los proyectos financieros de M. Blum, desarrollándose las sesiones de hoy en un ambiente de nerviosismo.

Durante la sesión de la tarde, M. Blum ha hablado en defensa de sus proyectos, necesarios para estabilizar la situación financiera y atender convenientemente a la Defensa Nacional. Las discusiones continuarán mañana.

La situación del Gobierno es delicadísima ya que los proyectos de M. Blum tropiezan con la hostilidad del Senado y de la totalidad de la oposición. La incógnita la constituye el grupo radical-socialista que a pesar de que acordó ayer apoyar a M. Blum, se halla dividido, dudándose del voto de parte de sus componentes lo que ocasionaría al Gobierno una derrota en caso de votación, lo cual traería consigo una nueva crisis, peligrosa en los momentos actuales.

*Ayer celebraron otra entrevista lord Perth y el conde Ciano.*—Los medios italianos se muestran menos optimistas respecto a las negociaciones en curso.

Roma.—Hoy ha celebrado una nueva entrevista el representante de Inglaterra lord Perth y el ministro italiano de Relaciones Exteriores conde Ciano.

En los medios de esta capital se estima que en breve podrán anunciarse las líneas generales de un acuerdo, que si bien no tendrá los alcances que se quiere darle, podrá servir de base para ulteriores negociaciones, en las que podrán hallarse fórmulas de arreglo para las diferencias que aún subsisten.

De todas formas, se estima que para ultimar cualquier acuerdo transcurrirán aún varias semanas, durante las cuales los técnicos estudiarán los términos y el alcance que es posible dar a estas negociaciones en las que a pesar de la buena voluntad de ambos países se ha tropezado con obstáculos de importancia.

*Intensa actividad diplomática del ministro francés de Negocios Extranjeros*

París.—El ministro de Negocios Extranjeros M. Paul Boncour se ha entrevistado con los embajadores de Francia en Varsovia, Moscú, Praga y Bucarest.

No se ha facilitado referencia de los asuntos tratados en dichas entrevistas.

##### *Los espías alemanes tienden sus redes en Inglaterra*

Londres.—Varios diputados han denunciado en el Parlamento, la gran actividad del espionaje alemán en Inglaterra.

La policía ha detenido recientemente a varios súbditos alemanes que merodeaban en los arsenales y fábricas de armas y municiones de Southampton, Portsmouth, Steffield, etc. Los objetivos de los agentes de la Gestapo son, además de las fortificaciones, fábricas de armamento y arsenales, los núcleos industriales de todas clases, en los cuales se ha observado ya la presencia de sospechosos.

Los diputados y la prensa piden al Gobierno la adopción de medidas especiales para poner fin a la osadía de los espías « nazis » que han llegado a poner guardias de vista en las personalidades más notables del antifascismo británico.

##### *Las grandes maniobras del Ejército francés se realizarán este año en la Champagne*

París.—El Estado Mayor Central, anuncia que las grandes maniobras francesas de 1938, se verificarán en la Champagne, es decir, en las proximidades de la frontera alemana.

Serán dirigidas por el general Georges y en ellas tomarán parte cinco divisiones motorizadas e importantes efectivos de aviación.

*Bélgica está dispuesta día y noche, a defender su frontera con Alemania*  
*A la primera señal de alarma, serán movilizados seiscientos mil hombres bien armados y entrenados*

Bruselas.—El coronel Tasnier, estratega de gran renombre, después de haber hecho un profundo estudio del sistema de la Defensa Nacional belga ha declarado: « He visto la organización defensiva de nuestra frontera oriental. Si nuestros soldados de hoy, valen lo que aquellos del Iser, ningún enemigo podrá pasar. Todas las carreteras y caminos por donde deberían pasar forzosamente los invasores se hallan minados y estrechamente vigiladas.

Los fuertes de Lieja y Namur, están dispuestos a entrar en acción a todas horas y día y noche nuestros soldados vigilan desde sus puestos.

Las medidas de seguridad tomadas por el Estado Mayor cuando Alemania reocupó militarmente la zona del Rhin han sido mantenidas y a la primera señal de alarma Bélgica pondría en línea seiscientos mil hombres entrenados, bien armados y equipados, con sus jefes competentes.

Nuestras fuerzas aéreas son insuficientes pero debe recordarse que el objetivo de los invasores es la conquista de los territorios.

**Un comentario del « News Chronicle » al plebiscito de los soldados españoles de Luchon**

Londres.—En su editorial de hoy el « News Chronicle », comenta en los siguientes términos el plebiscito de Luchon:

« En estos momentos regresa a Cataluña es correr el peligro y tal vez hacia la muerte. Seis mil soldados han preferido esto al yugo de Franco. He aquí el verdadero heroísmo, el espíritu que sostiene invicto a Madrid desde hace diez y ocho meses y que salvará a Cataluña. »

Fracó intenta hacerse pasar por el salvador del pueblo español oprimido por la tiranía roja. Los españoles que han rehusado pasarse a los fascistas, acaban de mostrarnos lo que piensan de ello. »

**En Inglaterra continúa la campaña para que se conceda el derecho de comprar armas al Gobierno republicano**

Londres.—Durante el día de hoy se ha realizado en toda Inglaterra gran número de actos en favor de la España republicana y de la revisión del sistema de la No Intervención.

Más de diez mil personas han asistido a un meeting que se ha celebrado en el Stadio de Leeds y en el que han tomado parte eminentes personalidades.

Al final del acto se ha aprobado una declaración que se entregará al Gobierno británico y en la cual se pide el reconocimiento del derecho legítimo del Gobierno español a adquirir armas.

Otro mitin ha tenido lugar en esta capital, en el Hyde Park. Todos los oradores han pedido que se autorice la venta de armas al Gobierno republicano español.

**Las autoridades rebeldes expulsan de La Linea a dos súbditos ingleses**

Gibraltar.—Dos súbditos ingleses que residían en La Linea desde hace varios años han sido expulsados bruscamente del territorio rebelde español. Cada uno de ellos recibió la visita de un policía que le ordenó la salida inmediata de España, amenazándolo con encarcelarlo si no lo hacían así. No se les dió ninguna explicación para justificar la medida tanto más absurda si se tiene en cuenta que ninguno de los expulsados actuó jamás en política.

Los dos súbditos ingleses fueron acompañados hasta la frontera por la policía. Los rebeldes reclutan actualmente sus tropas indígenas en el Marruecos francés

Londres.—El corresponsal español del « News Chronicle », escribe:

« Acabo de terminar un viaje de inspección en Marruecos y el hecho más saliente que yo he observado es, que el Cuerpo de ejército marroquí de los rebeldes ha sido últimamente reclutado casi exclusivamente en el Marruecos francés. Las bajas de dicho Cuerpo marroquí, que se cifran en un millar cada mes, exigen el ser compensadas con un constante reclutamiento. »

Dada la extensión de las fronteras de Marruecos, a los franceses les es imposible impedir dicha recluta, que atrae a las tribus miserables de las zonas fronterizas.

William Forrest, corresponsal del mismo « News Chronicle » en Barcelona escribe:

« Entre los moros últimamente capturados por los republicanos figuran tres indígenas del Marruecos francés; uno de ellos era portador de una tarjeta de identidad acreditando a su poseedor de haber pertenecido al 2.º Regimiento de carabineros marroquíes. »

**La prensa francesa comenta con satisfacción la política actual de los Estados Centroeuropeos.—Rumania se orienta decisivamente hacia las democracias mientras Polonia consigue también a desligarse del eje Roma-Berlin**

París.—La prensa comenta con evidente satisfacción el cambio favorable que estas últimas semanas ha experimentado la política exterior de los países de la Europa Central.

La crisis del Gobierno rumano, ha sido favorable para Francia, ya que el nuevo Gabinete ha declarado que orientará su política exterior en el sentido tradicional de Rumania, es decir, reafirmando su amistad e inteligencia con Francia y la U.R.S.S., ya que se hizo evidente durante el corto Gobierno fascista de Goga que el país es enemigo de todo lo que tenga contacto con las regiones totalitarias.

También se pone de relieve el viraje iniciado por Polonia, que parece darse cuenta ya que sus intereses se hallan ligados con los de los Estados democráticos. La prensa de Varsovia pide actualmente al Gobierno que se ponga en contacto rápidamente con Londres, París y Praga.

**Más soldados italianos a España y más buques con material**

Gibraltar.—Tropas mixtas, comprendiendo unos mil quinientos italianos y españoles han llegado ayer a Algeciras procedentes de Ceuta. Han sido enviados inmediatamente al Norte.

Por otra parte, el buque italiano « Guido Brunner », descarga actualmente en Sevilla material de guerra.

**PLENO DE SINDICATOS**

de la C. N. T. de Menorca celebrado en Alayor y en la Casa del Pueblo el pasado domingo día 27 de marzo de 1938.

(Continuación)

miento de la insurrección; Alayor hace análogas manifestaciones, pero opina que interin se constituye el nuevo organismo, se puede colaborar en pro de la causa en el S. R. I. Ciudadela y Ferrerías también se adhieren a lo manifestado, pero ven difícil la actuación de esta nueva entidad, por cuanto el S. R. I. en aquellas localidades, siempre que es posible cumple su cometido.

Intervienen todas las Delegaciones en el debate sobre este punto, unos en pro de su fundación y otros opinando que si este nuevo organismo ha de nacer muerto vale más que no se constituya, y después de muchas intervenciones se aprueba la siguiente:

- 1.º Se constituirá en aquellas localidades que se crea conveniente un Comité de la S. I. A.
- 2.º En donde se constituya este Comité y funcione uno del S. R. I. si la labor de éste es provechosa para el fin común de todos, se procurará no entorpecer su marcha,
- 3.º Por ser la S. I. A. una entidad afecta a nuestros postulados se hará la labor de captación posible para poder constituir en Menorca un Comité de dicha entidad en provecho de la Revolución, y
- 4.º De todo lo que a este fin se haga se dará oportuna relación al Secretariado del C. C. que para este fin tendrá uno de nombrado.

La presidencia pone en discusión el noveno punto:

Es leída una documentada nota por la delegación de Alayor y otra de Mahón, las cuales son idénticas en pareceres, creen ambas organizaciones que los momentos no son propicios y que la falta de hombres técnicos en la organización Confederada es lo que motiva sus aseveraciones, pero que no son contrarios ni mucho menos a la formación de este Consejo.

Villa-Carlos propugna su constitución y lee unos acuerdos encaminados para este fin, interviene Ciudadela y Ferrerías en el mismo sentido pero haciendo sus objeciones añadiendo que en colaboración la U. G. T. sería más probable y más eficaz, se hacen todavía unas objeciones en tal sentido y finalmente se acuerda por unanimidad: que una vez formado el C. C. uno de sus primeros asuntos en resolver sea este. Que este Comité estudie la forma y manera de regirlo. Cual ha de ser su estructuración, sus estatutos, su radio de acción. Que haga un esbozo adquiriendo los datos que le sean precisos, a fin de que tenga una base sólida en lo que tenga que comprender; las delegaciones aquí reunidas comprenden la magnitud y necesidad de que tal organismo exista, como medio regulador de la vida económica de Menorca, y dan su confianza al C. C. para que dictamine sobre el particular.

Se discute el décimo punto: Las delegaciones de Ciudadela y Mahón leen sus respectivos acuerdos, manifestando que la posición de la C. N. T. a de ser enérgica, sincera y exenta de tendencias de ninguna clase elaborando en beneficio del proletariado, interviene Ferrerías, quien aboga para que los que integran el Frente Popular sean hombres de máxima austeridad y solvencia moral y que nuestros representantes procuren evi-

tar el hocorno en que se han visto en algunas localidades, los que integran el mencionado F. P.

Alayor lee sus acuerdos que son de agrado de los congresistas.

Hablan a continuación los delegados de San Luis, Villa-Carlos y Mercadal, quienes manifiestan que en sus respectivas localidades han existido y existen muchas anomalías y que los que pertenecen a la C. N. T. han sido postergados de sus cargos, imperando en dichos pueblos la política caciquil. Pese a que en el congreso la opinión de que se limen estas asperezas y se suavicen las relaciones en bien de la causa que todos tenemos que defender.

Después de discutido suficientemente este punto se acuerda con la propuesta de Alayor que dice así: Nuestros representantes en el Comité del F. P. actuarán según iniciativa y de acuerdo con sus respectivas organizaciones procurando que exista una relación continua entre ambos y cuando cualquier circunstancia así lo aconseje, los Sindicatos se comunicarán con el C. C. para de este modo llevar en todos los pueblos la misma actuación.

Según lo manifestado en el informe del C. C. y a propuesta del Sindicato de Mahón se acuerda el nombramiento del compañero José Pons Sintés en el seno del Comité del F. P. P. en representación de la Comarcal de Sindicatos afectos a la C. N. T.

Se pone a discusión el oncenno punto, pero algunos camaradas observan lo avanzado de la hora que es y se suspenden las deliberaciones hasta las dos y media de la tarde.

(Continuará).

**Sargento de Infantería**

De 32 años de edad, desea madrina de guerra. Escribir, 5.º Batallón, 2.º C.º, Ciudadela.

**Mussolini de cuerpo entero**

REMORDIMIENTO

Mussolini viejo socialista empeñado en convertirse en joven Emperador, se somete con la dureza que aplica a sus súbditos, a las más duras experiencias gimnásticas y deportivas.

Además para poder pronunciar sus discursos a caballo, tuvo que aprender a montar. En campo libre pero bien vigilado—en los alrededores de Roma, cada mañana Mussolini se entrenaba a correr « a caballo »—que es una de las mil maneras que los italianos tienen de correr—.

Una mañana sometido a este ejercicio ecuestre fué víctima de un accidente. El caballo como si supiera a quien llevaba a lomos, hizo una clásica espantada—italiano al fin—y despidió violentamente de la grupa al dictador, que fué a caer en un arroyo de agua « imperial ». Un labriego que desacertó a pasar inoportunamente por el lugar del hecho, salvó al presunto « Emperador del Mundo », de una muerte producida por naufragio. Empapado hasta los huesos, el Duce se reblandeció de extraña manera y quiso ser magnánimo como es su costumbre, con quien acababa de salvarle la vida.

- Pídeme lo que quieras.
- ¿Porque?
- ¡Por haberme salvado la vida!
- Hubiera hecho igual, si el naufragio hubiera sido el caballo.
- ¡Pero yo no soy el caballo! ¡Soy Mussolini!
- ¿Mussolini?
- El Duce.
- Pues entonces si que quisiera pedirle un pequeño favor muy reservadamente.
- Tu dirás.
- Que no digas a nadie que he sido yo, quien te ha salvado de la muerte.

DE LA VOZ DE ALAYOR

4-4-38.

TO  
1938  
a C  
rios  
ESTE  
nivos  
enden  
Conti  
EXTR  
nativa e  
as inm  
mente c  
El ene  
trastier  
CENT  
paració  
te a La  
Otros  
rados.  
De los  
Nuest  
trallam  
Una d  
El mir  
jefes  
Sold  
iones a  
ción, c  
ya que  
[Salud  
Barce  
Presid  
Alvar  
ficia, R  
bajo; A  
Velaos  
Unió  
Minist  
El nue  
los ele  
Los m  
es de la  
U. G.  
No se  
a la am  
uentra  
La pro  
Madrid  
bombar  
continú  
Océan. I  
meras li  
strado n  
La int  
de caza  
licanas.  
Una g  
ño en l  
laja de  
Barcel  
andose  
asuntos  
Se ton